



PREFET DES PYRENEES-ATLANTIQUES

Préfecture
Cabinet du Préfet
Communication interministérielle

Pau, le 25 janvier 2014

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Point de situation sur les conditions météorologiques à 12 heures

Situation générale :

Crues :

Gave de Pau béarnais

Sur le Gave de Pau béarnais, les précipitations de cette nuit ont généré des réactions généralisées. Les niveaux de débordements dommageables ont été atteints. La hausse se poursuivra sur la partie aval.

Crue hivernale significative.

Sur le Gave de Pau, le maximum a été atteint à Nay dans le courant de la nuit à 3h30 avec une hauteur de 2,79 m et 2,83 m à Artiguelouve à 5h.

La décrue s'amorce très lentement. Toute la matinée les niveaux sont restés stables. .

La tendance est à la stabilisation.

Le maximum à Orthez devrait se situer autour de 9,90 m +/- 10cm

Gave d'Oloron

Sur le Gave d'Oloron, le maximum a été atteint à Oloron-Sainte-Marie ce matin à 5h.

La décrue s'amorce très lentement.

Crue hivernale significative.

A la station d'Oloron (SNCF) le maximum a été atteint à 5h avec 4,45m.

La tendance est à la stabilisation.

Saison

Les niveaux poursuivent leur lente progression.

Celle-ci pourra se renforcer au cours de la journée au vu des précipitations encore attendues ce samedi.

La vigilance orange est donc maintenue sur l'ensemble du tronçon.

Toutefois, les niveaux de débordement dommageable ne devraient pas être atteints dans le secteur de Mauléon.

Crue hivernale significative.

Nive

Après les précipitations de cette nuit, l'accalmie de ce jour engendre une baisse progressive de niveau. Cependant, ces niveaux pourraient repartir à une hausse sous l'effet des précipitations annoncées.

Les niveaux restent stables à des niveaux inférieurs aux débordements dommageables.

Maximum atteint à Ossès : 3,93m à 23h
Maximum atteint à Cambo : 4,22m à 3h

Nivelle

Après avoir connu une forte hausse en début de nuit, les niveaux sont actuellement à la baisse.

Crue hivernale significative.

3,13 m à la station de Cherchebruit à 2h45 à Saint-Pée-sur-Nivelle.

Niveau à la baisse dans la matinée

Météo :

L'épisode pluvieux est remarquable par sa durée et nécessite une vigilance toute particulière du fait des cumuls de pluie importants et de la saturation des sols. Il est tombé sur les dernières 48 heures 164 mm d'eau dont 114 sur les dernières 24 h.

Les précipitations faiblissent partout en fin d'après-midi, plus nettement par l'Ouest avant de se limiter à l'Est de la chaîne. On attend généralement encore 10 à 20 mm supplémentaires d'ici à la fin de l'épisode. La vigilance orange fortes précipitations devrait être levée à partir de 16 heures.

La limite pluie neige se situe entre 2000 et 2200 m.

Bilan général :

Moyens engagés :

COD activé en Préfecture depuis ce matin 4h30.

SDIS : 170 pompiers renforcés par 66 militaires de la sécurité civile.

Conseil Général (routes), gendarmerie, police et agents communaux

Bilan humain:

Pas de victime.

Ce matin à 8 heures, 210 interventions ont été effectuées par les sapeurs-pompiers, 58 de plus ont été réalisées et 50 sont en cours de traitement.

La majorité des interventions se concentre sur la vallée de l'Ousse, 100 personnes ont été évacuées de leur habitation.

L'EPHAD de Saint Frai à Pontacq a été inondé, les 32 résidents sont en cours d'évacuation sur un établissement à Lourdes.

Bilan réseaux :

SNCF : voie SNCF à Artix, ré-ouverte à 10 heures 40, parking de la gare de Pau évacué en raison du risque de débordement de l'Ousse.

Routes : 63 routes départementales ont été coupées au plus fort de l'événement, 5 sont ré-ouvertes.

ERDF : La commune de Bedous est privée d'électricité.

Contacts presse :

Préfecture des Pyrénées-Atlantiques

Véronique BORDENAVE – ☎ : 05 59 98 24 50

Lydie LAUBER – ☎ : 05 59 98 24 16

pref-communication@pyrenees-atlantiques.gouv.fr